

## Apreciación del peso dispara 6% costos de operación de maquiladoras (El Financiero 20/03/13)

Apreciación del peso dispara 6% costos de operación de maquiladoras (El Financiero 20/03/13)(Olga Ojeda Lajud / Finsat) Miércoles, 20 de marzo de 2013 . TIJUANA, BC, 19 de marzo.- La industria maquiladora empieza a resentir los efectos de los ajustes que ha tenido el dólar frente al peso, que le ha aumentado sus costos de operación un 6 por ciento en cuatro meses, la misma proporción que ha tenido el deslizamiento en el tipo de cambio en ese periodo. Federico Bañuelos, presidente de la Asociación de la Industria Maquiladora de Tijuana, informó que aun cuando las proyecciones de presupuestos para este año se calcularon a un tipo de cambio de 12.60 pesos por dólar, la apreciación que ha registrado el peso ha tenido un impacto en la adquisición de insumos, pero especialmente en las exportaciones, costos de operación y de mano de obra. "En los insumos, en exportaciones, en mano de obra nos han aumentado los costos. Muchos de los recursos vienen de los corporativos en dólares, y antes un dólar era 13 pesos y ahora estamos hablando a 12 pesos, lo que ha desequilibrado los costos de las empresas." El peso frente al dólar ha tenido una apreciación de 80 centavos, desde el 15 de noviembre de 2012, cuando el tipo de cambió interbancario se ubicó en 13.25 pesos por dólar, frente a 12.45 actual, lo que significa un deslizamiento de 6 por ciento a favor de la moneda mexicana. Dificultades Así, explicó José González, director de una casa de cambio corporativa, el efecto para los productores nacionales y extranjeros se observa porque en cuatro meses los productos importados se han vuelto más baratos y los nacionales relativamente más caros, ocasionando con ello mayores importaciones y más dificultades para los exportadores para vender sus productos fuera del país. Debido a la apreciación que ha tenido el peso, la industria maquiladora ha iniciado programas de reducción de costos internos, programas para optimizar recursos como agua, energía, optimización de tiempos de trabajo y mejores procesos de operación para compensar el aumento en costos, indicó Bañuelos. En algunos casos, comentó, también se buscan proveedores nacionales que puedan abastecer insumos nacionales a menor costo. Los presupuestos se realizan en pesos y tratando de tener una mayor respuesta en este sentido.